

■ خالد حنفي من اسطنبول: نتطلع نحو مستقبل تتحد فيه تركيا والعالم العربي كقادة في الاقتصاد العالمي

من نقاط القوة هذه لخلق سبل جديدة من للنمو والشراكة. وكيفية البناء على الأسس المتينة التي أسسها العقد الماضي، وكيفية تسخير قوة التكنولوجيات الجديدة، وكيفية تحويل اقتصاداتنا لتكون أكثر مرونة واستدامة واستشراقاً للمستقبل.

وأعتبر امين عام الاتحاد انه في عالم تتزايد فيه الخطوط الفاصلة بين المادي والرقمي، المحلي والعالمي فإن المناقشات لا تتعلق فقط بما يمكننا تحقيقه الآن، بل تتعلق بكيفية تمهيد الطريق للمرحلة القادمة من تطورنا الاقتصادي. يجب أن نتعمق في الفرص الناشئة في مجالات الطاقة الخضراء والتكنولوجيا المالية والخدمات اللوجستية، والنظر في كيفية تعزيز الابتكار الذي لا يدفع عجلة النمو الاقتصادي فحسب، بل يحسن

جودة الحياة أيضاً في جميع أنحاء مناطقنا.

ورأى أن القطاع الخاص في كلا الجانبين حيث يمثل القطاع العربي يساهم بنسبة 75 في المئة من الناتج المحلي الإجمالي وكذلك بالنسبة إلى خلق فرص العمل، وبالتالي يستطيع القطاع الخاص ان يلعب دوراً بارزاً واستثنائياً على صعيد الطريق التعاون الذي لا بديل عنه بالنسبة لنا، حيث لن يُقاس نجاح تركيا والعالم العربي بالمقاييس الاقتصادية فحسب، بل بقدرتنا على خلق قيمة مشتركة، وبناء شراكات تتخطى الحدود، والمساهمة بشكل هادف في تحقيق الازدهار العالمي.

ودعا الدكتور خالد حنفي إلى الاسترشاد وفهم أن أعمالنا هنا سيكون لها آثار بعيدة المدى. وبالتالي مناقشة رؤيتنا نحو مستقبل تتحد فيه تركيا والعالم العربي كقادة في الاقتصاد العالمي.

وختم بالقول إنني أتطلع إلى الرؤى والأفكار التي سنتبثق من منتدى اليوم، وأنا واثق من أننا سنتمكن معاً من إطلاق إمكانات جديدة وإنشاء ممر مزدهر من التجارة والاستثمار والابتكار الذي سيعود بالنفع علينا جميعاً.

المصدر (اتحاد الغرف العربية)



أكد امين عام اتحاد الغرف العربية، الدكتور خالد حنفي، خلال مشاركته في فعاليات المنتدى التركي العربي 2024، الذي استضافته مدينة اسطنبول/ تركيا، بمشاركة امين عام جامعة الدول العربية الدكتور أحمد ابو الغيط، رئيس اتحاد الغرف والبورصات التركية رفعت أوغلو، وزير المالية التركي محمد شيمشك، وعدد من وزراء المالية العرب وهم: وزيرة المالية في دولة الكويت نورة سليمان سالم الفساح، وزير المالية العراقي طائف سامي محمد، وزير المالية في سلطنة عمان سلطان بن سالم بن سعيد الحبسي، وزير المالية المصري محمد كوشوك، وزير المالية الليبي خالد المبروك، بالإضافة الى شخصيات رسمية واقتصادية بارزة من الجانبين العربي والتركي، أن تركيا التي يصل حجم اقتصادها إلى حوالي تريليون دولار والعالم

العربي الذي يتجاوز حجم اقتصاد 3 تريليون دولار، في حين معدلات النمو فيهما كانت جيدة بالمقارنة مع الأحداث العالمية المتسارعة، ليسا مجرد مشاركين في الاتجاهات الاقتصادية العالمية، بل إنهما يعملان بفاعلية على تشكيل ملامح أسواق الغد، حيث أن منطقتنا تتطور، وموضوع هذا المنتدى هو في حد ذاته "ممر عالمي للاستثمار والتجارة والتكنولوجيا" يعكس المرحلة التحولية التي نخوضها معاً.

ولفت إلى أن الهدف ليس زيادة حجم التجارة البينية من 90 مليار دولار إلى 100 مليار دولار أو 130 مليار دولار، بل المطلوب العمل على جعل العلاقة ترقى إلى مستوى التحالف والشراكة الاستراتيجية، حيث أن المشهد العالمي يتغير، وفي بيئة التغيير السريع هذه، فإن قدرتنا الجماعية أصبحت قدرتنا الجماعية على التغيير والابتكار والتكيف والقيادة أكثر أهمية من أي وقت مضى. فتركيا والعالم العربي يتميزان بموقع فريد، وبالتالي فإن مواقعنا الاستراتيجية، ومواردنا الغنية، واقتصاداتنا النابضة بالحياة تشكل حلقة وصل تربط بين القارات والثقافات والتجارة.

ونوه إلى أنه اليوم، ينبغي أن نستكشف كيف يمكننا الاستفادة

■ Khaled Hanafi from Istanbul: We Look Forward To a Future in Which Turkey & the Arab World Unite as Leaders in the Global Economy

The Secretary-General of the Union of Arab Chambers, Dr. Khaled Hanafi, confirmed during his participation in the activities of the Turkish-Arab Forum 2024, which was hosted in Istanbul / Turkey, with the participation of the Secretary-General of the League of Arab States, Dr. Ahmed Aboul Gheit, President of the Federation of Turkish Chambers and Stock Exchanges Rifat Oglu, Turkish Minister of Finance Mehmet Şimşek, and a number of Arab finance ministers, namely: Minister of Finance of the State of Kuwait Noura Suleiman Salem Al-Fassam, Iraqi Minister of Finance Taif Sami Mohammed, Minister of Finance of the Sultanate of Oman Sultan bin Salem bin Saeed Al-Habsi, Egyptian Minister of Finance Mohamed Kushuk, Libyan Minister of Finance Khaled Al-Mabrouk, in addition to prominent official and economic figures from the Arab and Turkish sides, that Turkey's economy reaches about a trillion dollars and the Arab world, which exceeds the size of the economy of 3 trillion dollars, while their growth rates were good compared to the accelerating global events, are not only participants in global economic trends, but they are working effectively to shape the features of tomorrow's markets, as our region develops, and the topic of this forum It is itself a "global corridor for investment, trade and technology" that reflects the transformational phase we are undergoing together.

He pointed out that the goal is not to increase the volume of intra-regional trade from \$ 90 billion to \$ 100 billion or \$ 130 but rather to work to make the relationship live up to the level of alliance and strategic partnership, as the global landscape is changing, and in this environment of rapid change, our collective capacity has become our collective ability to Change, innovation, adaptation, and leadership are more important than ever. Turkey and the Arab world are uniquely located, so our strategic locations,



rich resources, and vibrant economies form a link between continents, cultures, and trade.

Today, we must explore how we can leverage these strengths to create new avenues for growth and partnership, how to build on the solid foundations laid over the past decade, how to harness the power of new technologies, and how to transform our economies to be more resilient, sustainable and forward-looking.

In a world where the lines between the physical and the digital, local and global, are increasing, the discussions are not only about what we can achieve now but about how to pave the way for the next phase of our economic

development. We must delve into emerging opportunities in green energy, fintech, and logistics, and consider how to foster innovation that not only drives economic growth but also improves quality of life across our regions.

He saw that the private sector in both sides, where the Arab sector contributes 75 percent of GDP as well as in terms of job creation, and therefore the private sector can play a prominent and exceptional role in terms of cooperation that is irreplaceable for us, as the success of Turkey and the Arab world will not be measured by economic measures only, but by our ability to create shared value, build partnerships that transcend borders, and purposefully contribute to global prosperity.

Dr. Khaled Hanafi called for guidance and understanding that our actions here will have far-reaching implications. Thus discussing our vision towards a future in which Turkey and the Arab world unite as leaders in the global economy.

I look forward to the insights and ideas that will emerge from today's forum, and I am confident that together we will be able to unlock new possibilities and create a thriving corridor of trade, investment and innovation that will benefit us all.

Source (Union of Arab Chambers)

Egypt's GDP Grows by 2.4 Percent

Data from the Central Bank of Egypt showed real GDP growth of 2.4% in the second quarter of 2024 compared to about 2.2% in the first quarter of 2024, indicating a slowdown in growth during the fiscal year 2023/2024 to 2.4% compared to about 3.8% during the fiscal year 2022/2023.

According to the Central Bank of Egypt, the reason for the slight increase is due to the increasing contributions of the non-petroleum manufacturing sector, construction and trade, and trade to GDP. Preliminary indicators for the third quarter of 2024 indicate that real economic activity is gradually recovering, and is expected to reach its maximum capacity by the 2025/2026 fiscal year. The data shows that the annual rate of general and core inflation stabilized at about 26.4% and 25.0%, respectively, in September 2024.

[Source \(Al-Arabiya Net Website, Edited\)](#)



الناتج المحلي الإجمالي في مصر ينمو 2.4 في المئة

أظهرت بيانات البنك "المركزي" المصري نمو الناتج المحلي الإجمالي الحقيقي بنسبة 2.4% في الربع الثاني 2024 مقارنة بنحو 2.2% في الربع الأول 2024، مما يشير إلى تباطؤ النمو خلال السنة المالية 2023/2024 إلى 2.4% مقارنة بنحو 3.8% خلال السنة المالية 2022/2023.

وبحسب المركزي المصري يعود سبب الارتفاع الطفيف إلى تزايد مساهمات قطاع الصناعات التحويلية غير البترولية، والتشييد والبناء، والتجارة في الناتج المحلي الإجمالي.

وتفيد المؤشرات الأولية للربع الثالث من عام 2024 بتعافي النشاط الاقتصادي الحقيقي تدريجياً، ومن المتوقع أن يصل إلى طاقته القصوى بحلول السنة المالية 2025/2026. فيما تظهر البيانات استقرار المعدل السنوي للتضخم العام والأساسي عند حوالي 26.4% و25.0% على الترتيب في سبتمبر 2024.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](#)

IMF Predicts a Difficult Future for the Global Economy

IMF Managing Director Kristalina Georgieva warned that the Fund's new outlook points to a difficult future for the global economy due to weak medium-term growth, escalating trade tensions, and high debt levels.

Georgieva painted a bleak picture in her speech ahead of next week's annual IMF and World Bank meetings but stressed that more could still be done to boost growth, reduce debt, and build a more resilient economy.

She warned of continued price hikes that disproportionately affect the poor, and the impact of escalating conflict in the Middle East on the stability of regional economies and global commodity markets.

[Source \(Al-Arabiya Net Website, Edited\)](#)



صندوق النقد يتوقع مستقبلاً عصيباً للاقتصاد العالمي

حذرت مديرة صندوق النقد الدولي، كريستالينا غورغييفا، من أن التوقعات الجديدة للصندوق تشير إلى مستقبل عصيب للاقتصاد العالمي بسبب النمو الضعيف في الأجل المتوسط وتصاعد التوترات التجارية وارتفاع مستويات الديون.

ورسمت غورغييفا صورة قاتمة في خطابها قبيل اجتماعات صندوق النقد الدولي والبنك الدولي السنوية الأسبوع المقبل، لكنها أكدت أنه لا يزال يمكن فعل المزيد لتعزيز النمو وخفض الديون وبناء اقتصاد أكثر متانة.

وحذرت من استمرار ارتفاع الأسعار التي تؤثر بشكل غير متناسب على الفقراء، وتأثير تصعيد الصراع في الشرق الأوسط على استقرار الاقتصادات الإقليمية وأسواق السلع الأولية العالمية.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](#)

Gold Hits All-Time High Amid US Election Uncertainty

Gold prices hit new highs as uncertainty surrounding the US presidential election and the conflict in the Middle East prompted investors to seek safe-haven assets, while the easing environment of monetary policy kept prices at high levels.

Spot gold rose 0.7% to \$2,690.60 an ounce. U.S. gold futures rose 0.6% to \$2,707.5 at settlement.

[Source \(CNBC Arabia Website, Edited\)](#)



الذهب يسجل أعلى مستوياته على الإطلاق وسط حالة عدم اليقين بشأن الانتخابات الأميركية

سجلت أسعار الذهب مستويات قياسية جديدة، حيث دفعت حالة عدم اليقين المحيطة بالانتخابات الرئاسية الأميركية، والصراع في الشرق الأوسط المستثمرين إلى البحث عن أصول الملاذ الآمن، في حين أبعثت بيئة تخفيف السياسة النقدية الأسعار على مستويات مرتفعة.

وارتفع الذهب الفوري بنسبة 0.7% إلى 2690.60 دولار للأونصة. وارتفعت العقود الآجلة للذهب في الولايات المتحدة بنسبة 0.6% إلى 2707.5 دولار عند التسوية.

[المصدر \(موقع CNBC Arabia، بتصريف\)](#)

War Expands Unemployment Map in Gaza and the West Bank

ILO Regional Director Ruba Jaradat explained, "The impact of the war in the Gaza Strip has exceeded the loss of life, desperate humanitarian conditions, and material destruction."

The war has fundamentally changed Gaza's socio-economic landscape, while at the same time severely undermining the economy and labor market in the West Bank. The impact will be felt on future generations."

According to the organization's latest data, unemployment in Gaza has jumped to nearly 80 percent since the war broke out as the devastated economy has suffered a near-total collapse. Gaza's economic output has shrunk by 85 percent since the war began, pushing nearly all of its 2.4 million people into poverty.

[Source \(Al-Arab Newspaper of London, Edited\)](#)



الحرب توسع خارطة البطالة في غزة والضفة الغربية

أوضحت المديرية الإقليمية لمنظمة العمل الدولية ريا جرادات أن "وفاة الحرب في قطاع غزة تخطت الخسائر بالأرواح والظروف الإنسانية البائسة والدمار المادي".

ولفتت إلى أن "الحرب بدلت بشكل جوهري المشهد الاجتماعي الاقتصادي في غزة، وفي الوقت نفسه قوضت إلى حد بالغ الاقتصاد وسوق العمل في الضفة الغربية. وستظهر الوفاة على الأجيال المقبلة".

وبحسب أحدث بيانات المنظمة، فإن البطالة في غزة قفزت لما يقرب من 80 في المئة منذ اندلاع الحرب مع تعرض اقتصاد القطاع المدمر لانهايار شبه كامل. في حين انكمش الناتج الاقتصادي في القطاع بنسبة 85 في المئة منذ بدء الحرب، ما دفع بكل سكانه تقريبا وعددهم 2.4 مليون نسمة إلى براثن الفقر.

[المصدر \(صحيفة العرب اللندنية، بتصريف\)](#)